

HERALDO DE CASTELLÓN

Año XXI

Oficina: Mayor, 79 y 81

Viernes 21 de Enero de 1910

Dirección telegráfica: HERALDO

Núm. 5.649

EL DIA POLITICO

La nota oficial del Consejo de ministros celebrada ayer tarde, dice así: «Se examinarán en primer término los detalles relativos a la entrada de las tropas en Madrid el sábado próximo y de las disposiciones adoptadas por las autoridades para evitar confusiones a causa del entusiasmo y de la confusión de gente.

Los ministros de Hacienda y Fomento examinaron los diferentes problemas que plantea la ley de Comunicaciones marítimas, y especialmente el establecimiento de un vapor-correo diario entre Málaga y Melilla.

El ministro de Fomento expuso la situación legal que crea la real orden de 2 de Julio de 1897 en lo que se refiere al propósito de ceder terrenos gratuitamente en la Moncloa al Ayuntamiento de Madrid destinados a la construcción de casas para obreros.

El ministro de Instrucción sometió a la aprobación de sus compañeros un proyecto de decreto creando el Patronato para ciegos y sordomudos, y aportó antecedentes relativos a las escuelas laicas, según los cuales no pueden ser consideradas como tales ciertas escuelas que con aquel título no están autorizadas legalmente.

Añadió que había que aclarar este asunto, base de la confusión que existe.

Tan importante cuestión quedó aplazada para el Consejo próximo, porque el señor Pérez Caballero tuvo necesidad de marchar enseguida.

Los ministros, al salir, no aportaron dato alguno como ampliación a lo tratado en Consejo, guardando mucha reserva.

El ministro de Hacienda ha dicho que de los gastos de la campaña del Rif sólo faltan por pagar ocho millones de pesetas.

También ha rogado a sus compañeros de gabinete que para antes del 28 de Febrero tengan ultimados los presupuestos parciales de sus respectivos departamentos.

Se da como seguro que con motivo del santo del rey se concederán las siguientes gracias y mercedes, además de las ya anunciadas:

El collar de Carlos III a los señores Canals y Dato, príncipe Pio de S.Boya y cardenal-arzobispo de Toledo.

Gran cruz de dicha orden a los señores Navas de Romanones, Suárez Inclán, Navarro Reverter, Amós Salvador y al conservador señor González Benada.

Banda de María Luisa a los señores Allendalser y García Prieto.

La *Epoca* publica un sueldo, del cual parece desprenderse que el señor Maura no aceptará el Toisón de Oro con que, según se dice, pensaba agraciarse el gobierno el día del Santo del Rey. Para esa fecha danse como seguras otras mercedes regias. Si la actitud del señor Maura se confirma, cuál sea que los ex-ministros conservadores acepten nada.

QUEJADA UNIVERSAL

Uno de los delitos que más severamente castiga la ley electoral inglesa es el de suplantación de persona en las elecciones.

Si un individuo trata de votar tomando el nombre de otro elector vivo o muerto, se le condena a dos años de trabajos forzados y a la pérdida de los derechos de ser elegido, de votar y de desempeñar ningún cargo público.

Si el individuo es agente de un candidato, éste pierde el acta aunque así se elegid.

El delito de votar dos veces en una misma elección y el de ayudar ó inducir a alguien a su personalidad se consideran equivalentes al de suplantación y se castigan con igual pena.

A los oficiales del ejército de Servia se les ha rebajado en más de la mitad la consignación para uniforme, y por efecto de las economías, las guerreras de mecánicos las transforman en vistosas guerreras de gala poniéndoles botones plateados y cascillos de terciopelo, de quita y pon.

El antiguo parlamento europeo hoy tan gran proporción de socialistas como en el de Friburg, que consta de 200 miembros, 84 de ellos socialistas.

Una señora que ha fallecido hace pocos días en Barcelona, ha dejado en su testamento un legado para repartirlo entre todos los viejos y lisados de dicha ciudad que hayan asistido a sus funerales. Los sucesos ascienden a 250 y recibirán cada uno 100 pesetas.

El empuente artista Titta Ruffo ha firmado un contrato con un teatro de los Estados Unidos.

Percibirá 7.500 francos por función y se le abonarán todos los gastos de viaje y fondo.

¿Ha habido algún mes sin luna llena? Si. El mes de Febrero de 1886 fué en este respecto el más notable de la historia del mundo. Enero había tenido una luna llena y Marzo otros dos, pero Febrero no tuvo ninguna. Este acontecimiento no había ocurrido desde la creación del mundo, y según algunos astrónomos, no vuelve a ocurrir semejante fenómeno en un período de dos millones y medio de años.

VERSOS

Rasgos de ingenio

INOCENCIA

Rotó para siempre el lezo que nuestras niñas unió, con lágrimas en los ojos, con luz en el corazón, en un abrazo que hoy vivimos nuestros recuerdos de amor. El pequeño de más caritas, las flores que se secaron de sus besos al calor, mis retratos, ¡oh! al punto los ingratos me devolví.

Y repetí una por una, aquellas prendas de amor, aquellas prendas testigos, testigos de mi pasión; y un gemido de amargura de mis labios se escapó, el ver que entre ellos no estaba la prenda de más valor... ¡Una mefaldón de oro y perlas, que dos orzéis me costó!

CARLOS CANO.

La mamá vuelve de su viaje: —Supongo, Pepito—dijo a su hijo mayor—que durante mi ausencia te habrás perdido como una verdadera madre con tu hermanito, ¿verdad? —¡Ya lo creí!... No he cesado de recibir un momento.

NOTAS AGRICOLAS

El lavado de la aceituna

España es la nación que produce más aceite; pero no es la que lo produce mejor. Ahora se empieza a emplear para la fabricación del aceite de olivas algún cuidado y máquinas apropiadas. De este modo obtendrán mayor estimación los aceites españoles y no se dará el caso bucheroso de tener que comprar con usura extranjera aceite cosechado en España, pero refinado fuera de ella. Italianos y franceses compran gran cantidad de aceite en la Península, lo refinan y nos lo devuelven, claro y sin dejar embargo, como producido en Francia ó en Italia. Los cuatro quintos partes del aceite de Niza son aceite andalúz, aragonés ó catalán.

En algunos puntos de Italia es donde mejor se refina el aceite.

Así como en España van a las prensas las aceitunas tal como salen del árbol, con todas las impurezas que contiene la piel, los italianos empiezan por someter la aceituna a un lavado previo que deja los frutos limpios y brillantes, sin partículas extrañas, que sólo pueden hacer desaparecer la calidad del líquido obtenido.

El aparato para hacer tal operación es bien sencillo y poco costoso.

Consiste en un cilindro hueco y móvil, de varillas de hierro ó madera, que se sumergen parcialmente en el agua que contiene un depósito. Las aceitunas caen en el cilindro desde una toiva y se sacan de aquel por medio de un plano inclinado. La operación dura unos veinte minutos, y una vez terminado, quedan las aceitunas libres de las impurezas que contenía su piel.

Otro perfeccionamiento han adoptado los extranjeros a la fabricación del aceite. En vez de prensar al mismo tiempo la paja de la aceituna y el hueso, someten el fruto a una operación previa, que consiste en separar la paja del hueso. Cuando después se ha despedido por completo de éste, de la prensa, y el aceite obtenido es de mejor calidad que el que se saca del fruto entero.

CURIOSA

Una procesión celestial

El profesor Bus ha descubierto en la constelación del Toro un enxambre de treinta y nueve estrellas que, litigalmente, constituyen una banda de soles volando en la misma dirección con la velocidad de la luz. Dista a 15 mil años

por segundo. Según palabras del profesor, las estrellas marchan en filas muy espaciadas, siguiendo un plan concertado y un camino trazado de antemano con órdenes señalados, quizás eternamente, pero la inteligencia humana. Todas ellas se internan en el espacio estelar con una velocidad en comparación de la cual son un reposo absoluto los movimientos más rápidos que nosotros conocemos.

En la gran procesión celestrial cada estrella es una masa de gas brillante, miles de veces mayor que el globo en que vivimos. Pueden rivalizar con nuestra brillante estrella del día, con el sol, con toda su gloria y majestad, en proporciones iguales ó mayores que las que el sol tiene respecto de nuestra tierra.

El hecho de que esas estrellas caminen constantemente a través de los siglos, nos hace considerar lo que se ha denominado derivación estelar. Cada estrella está en movimiento, por cuya razón, las llamadas estrellas fijas, hace muchísimo tiempo que vienen cambiando de lugar. Una estrella lenta es la que sólo se mueve a razón de dos kilómetros por segundo, pues la velocidad media es de veinte. Con semejante velocidad la estrella recorre en un año más de setecientos millones de kilómetros, siguiendo un derrotero cuyo principio y oyo lo ignoramos.

NOTAS COMERCIALES

Exportación e Importación

Durante los primeros once meses del año pasado, la exportación ha ascendido a 832 millones de pesetas, aumentando doce millones comparada con la conseguida en igual período del 1908. La importación fué de 865 millones, acusando una baja de seis millones comparada con la del año anterior.

El saldo del balance comercial nos fué contrario en 32 millones de pesetas, mientras el del año anterior había sido sólo de cinco millones.

Madrid - Castellón

(DE NUESTRO REDACTOR-JEFE)

Las elecciones en Lagaterra. Las tropas de Melilla.

El resultado de las elecciones hasta ahora celebradas en el Reino Unido demuestra que la opinión conservadora es aún muy considerable. Poderoso resortes en el dinero y no hemos de negar que el auténtico oro inglés habrá sido una forma de seducción empleada por los lares y por todos los elementos conservadores de la gaterria para arrear en esta continuada a una buena parte de los libros ciudadanos de la libre Lagaterria pero seguramente, todo no habrá sido la obra del dinero, la magia del oro; todo no habrá sido el soborno de la conciencia inglesa habida cuenta de la que de sus deberes de ciudadano tienen los ingleses; de su evidenciada y ponderada capacidad para el ejercicio de las instituciones democráticas, sino que la mayor cifra en las voluntades suadadas por los conservadores tendrá por base el prestigio indubitable del ideal ó de los principios conservadores en Lagaterria y el prestigio de los directores de la política conservadora.

Aunque el escrutinio general de la mayoría a las izquierdas inglesas, por el resultado a lo dicho se refiere que esta mayoría sea muy exigua si la comparamos con la que alcanzaron las mismas fuerzas en las pasadas elecciones.

Y ello será lo que se quiere, ello se deberá el soborno, al egoísmo, a mil recursos, arduos y arbitrios desarrollados en la propaganda, primero, y en el terreno de la lucha, después; pero dejando a un lado el que cosa cual, según sus inclinaciones políticas, extriga del conjunto de hechos que ofrecen este gran pugilato, está singularísima lucha de los partidos ingleses la filosofía que mejor se ajusta a sus fines, lo que atestiguan de consuno los escrutinios y los matemáticos es un crecimiento extraordinario de las fuerzas conservadoras. Fenómeno digno de notarse en un país donde las elecciones no son un embudo y una ficción, donde no existe el cambio ni el puocherazo, donde la voluntad nacional expresada por medio del voto, concretada por la papeleta del elector no admite burlas ni fraudes y donde la mayor cultura del pueblo, hace que no se satisfaga con palabras y promesas mas ó menos bonitas sino que pide hechos.

Pues con todo y eso, con ese espíritu práctico que es rasgo distintivo del pueblo inglés, los conservadores han hecho un cuadro de fuerzas tanto más de notar cuanto compenjan a su programa compromiso de aumentos en los gastos que no consumirán una parte de las reservas de los ricos, según el principio de justicia social en que está inspirada la obra económica de Lloyd George, sino que consumarán mas directamente las modestas economías de la clase media y de los obreros.

Con una venta de programa tan ostensible, tan clara, tan patente como han podido hacer tantos pueblos los conservadores?

Esto es lo que se analizará después. Lo evidente es que la espesa mayoría del nuevo Parlamento sura una

difficultad no pequeña para el desarrollo de la política de Lloyd George.

La preocupación de Madrid no es otra que la llegada de los braves cazadores. Hay entusiasmo por ellos y un deseo cada vez mayor de hacerles el grandioso recibimiento que merecen.

Afortunadamente no hay necesidad de fabricar entusiasmo oficial. Esto garantiza el mejor recibimiento.

La fiesta va a resultar muy hermosa si no se empeña el tiempo en llevarnos lo contrario.

Hoy se ha puesto muy feo y antipático el tiempo.

EN EL CÍRCULO MERCANTIL

El señor Gil Valero

Anoche dió su anunciada conferencia en el Círculo Mercantil el ilustrado médico de Villarreal, don José Gil Valero, desarrollando el tema «Origen y límites de la vida».

En la referida conferencia demostró el señor Gil, el perfecto estudio que tiene hecho de las ciencias físicas, naturales y biológicas.

Empesó el orador entonando en brillantes párrafos un himno a la vida, entrando seguidamente en el fondo de su disertación.

Explicó detenidamente el origen de la vida, analizando las diversas teorías sustentadas en diferentes épocas, desde la ley mosaica hasta las de Cuvier, Lamarco, Rister, Preyer, etc.

Dejó largo espacio a la obra de Juan Lemarro, basada en la ley de herencia y la ley de adaptación, cuyos principios fueron adoptados por Carlos Darwin, que defendió la evolución propia, la doctrina de Lemarro.

Analizó las instancias de que se componen los diferentes cuerpos de la creación, diciendo que la naturaleza que parecía muerta, va despertando al magico conjuro de la ciencia.

Sostuvo que el origen de la vida es un enigma, demostrando que hasta cuerpos del reino inorgánico, como el acero y algunos metales, tienen vitalidad por la federación de células que los integran.

Terminó encareciendo el estudio de las ciencias naturales, pues ellas marcarán al hombre su misión sobre la tierra, haciendo que éste por su propia inteligencia arranque los secretos que equívoca guarda en sus entrañas.

Al terminar su disertación el señor Gil Valero, resonaron grandes aplausos, siendo felicitudinista por la numerosa concurrencia que llenaba el espacioso salón.

CURIOSIDADES

La calefacción de las manos de los ciclistas

Todo el que monta a caballo ó en bicicleta, sabe lo dolorosos que son los efectos del aire frío y fuerte en las manos.

Los ciclistas pueden evitarse estas molestias poniendo en las manivelas de la máquina una especie de manguitos, semejantes a los puños de un guante grueso de la manga y cosidos por la boca, en la cual se dejó una pequeña abertura para pasar por ella la manivela del guile.

Tales manguitos pueden hacerse de cuero frotado de piel ó de tela de impermeable forrada de lana. Este último sistema es muy bueno cuando llueve ó nieva.

Los manguitos han de ser lo bastante anchos para poder sacar rápidamente las manos. Su amplitud no impide que las manos vayan bien resguardadas.

CASTELLÓN

NOTICIAS VARIAS.

Para pasado mañana a las ocho de la misma, ha sido convocada en la sala de vistas de la audencia la Junta provincial del Censo con objeto de proceder a la proclamación de candidatos para la elección parcial de un diputado provincial por el distrito de Lucena-Viver, para suprir la vacante producida por fallecimiento de don Narciso Simon.

En los mercados de naranja celebrados ayer en Rotterdam y Liverpool, se cotizaron los siguientes precios:

Rotterdam.—Venecio «Occidente», 420, de 7,6 a 9,6. 420Arges, de 10,3 a 14. 714Arges, de 9 a 10,3. 1.064, de 10 a 11,6. Liverpool.—Orcadas 22 000 cajas de los vapores «Tordera» y «Cebas». Mercado mas bajo. 420, de 7 a 8. 420Arges, de 11 a 11,6. 714Arges, de 7 a 8.

Dicen de Tortosa que la actividad comercial que reina en aquella plaza no se había observado desde muchos años. Hace dos años se formaron en la estación del ferrocarril dos trenes de mercancías, que cargaron 900 bcoyas de aceite con destino a diversos puntos de España y del extranjero.

Con arreglo al artículo 117 del reglamento organico del Cuerpo de Te

legrafos, para cubrir plazas de auxiliares fírmados de tercera clase, el orden de prioridad será el siguiente: Huérfanos, viudas, hijos, hermanas de los funcionarios del Cuerpo.

Para este caso es necesario presenten en la Dirección general los documentos demostrativos de las condiciones de parentesco.

—Treinta años enfermo! Es muy frecuente escuchar de labios de los enfermos crónicos del aparato digestivo esta frase, pero es hasta que se decide a ensayar el Blixir Bromacal de Saiz de Carlos, que la cura, a no ser que tengan una lesión orgánica irreparable y aun á éstos los alivia.

—El señor delegado de Hacienda ha ido mañana el siguiente señalamiento de pago: Suplemento: 425 p.etas.

—En el tren expreso de esta tarde ha marchado a Segorbe, nuestro querido amigo, el vicepresidente de la Comisión provincial, don Manuel Giménez Rojo.

—Hoy ha empezado el novenario en la iglesia de Santa María por el alma de la infortunada señora doña Francisca Ocaña Muratona.

—Las misas non á las ocho y media de la mañana y el Rosario á las seis y media de la tarde.

También ha empezado hoy el rezó del santo Rosario por el alma de la señora doña Rosa Chalcr Forcada.

—El Rosario se rezá a las siete menos cuarto.

—Jugo Maggi. Casa Tarrega.

—Se ha ordenado á los delegados de Hacienda procedan inmediatamente al examen de las declaraciones de alta y baja de la contribución industrial presentadas durante el segundo semestre del último ejercicio, para depurar si en su tramitación y comprobación se han cumplido los preceptos establecidos en el vigente Reglamento de dicha constitución.

—La Junta Central del Censo Electoral, contestando á las consultas que se le han hecho referentes á cuándo expediría el mandato de los presidentes de mesas electorales, nombrados en el mes de Marzo de 1909, ha resultado declarar que, para cuantas elecciones populares se celebren en el año actual, se entenderá que han de presidir las mesas los presidentes nombrados en la citada fecha, pues la ley dispone que esos nombramientos subsistan durante un bienio, y éste no termina para los repetidos presidentes hasta fines del corriente año.

—La *Gaceta* correspondiente al pasado miércoles, inserta un Real Decreto relacionado con el pago de derechos reales por transmisión de bienes en cuentas corrientes depositadas en las cajas existentes para particulares en los Bancos.

También inserta otra disposición derogando el artículo 41 de la Instrucción de 14 de Agosto de 1905, respecto á los propietarios de fincas inscritas en los Registros fiscales de edificios y solares.

—Cubitos Caldo Maggi. Casa Tarrega.

—El notable maestro compositor don Florencio Fiora ha tenido la atención, que agradeceremos, de remitirnos un ejemplar del hermoso «Waterloo» titulado «Waterloo» premiado en el certamen musical de la Exposición de Valencia.

Dicha composición se vende en casa del maestro don Angel Gasco.

—Se encuentra en Castellón, nuestro querido amigo de Caudín, don Joaquín Asensio Adelantado.

—Ha sido destinado á esta provincia, el inspector de 1.ª enseñanza de la de Tarragona, don Federico Gómez Pereda.

—A fin de que nuestros lectores no sean víctimas de su ignorancia en lo referente á los billetes del Banco de España, de 100 pesetas, emisión de Junio de 1900, ó sea de los llamados norteamericanos, cuya falsificación ha sido recientemente descubierta, damos á continuación, las diferencias que existen entre los legítimos y los falsos:

—Anverso.—En el recodo del ángulo superior de la derecha en que está cerrada la cifra 100, sobre el primer cero hay como una lagrima ó perla blanca que en los legítimos tiene como un milímetro y medio de longitud, siendo mas corto y casi un punto en los falsos. En los ángulos interiores hay dos resacaños ó cuadrados que á su vez en los auténticos ó esquinas superiores ó inferiores tienen en los legítimos una dimensión X, en blanco, de la que carecen los falsos.

El recodo central azul, donde en caracteres blancos y grandes está escrita la cifra 100, es en los falsos un azul mas blanco y menos limpio que en los legítimos.

—Reverso.—El color azul de todo el grabado es mas amarotado ó echado algo á ligado en los falsos; la tinta amarilla que cubre todo el grabado, ligeramente, no existe, ó es caso imperceptible en los legítimos. En los anudos que á ambos lados encierran

¡Albricias... Albricias...!

Los compradores de casa BUSUTIL están de enhorabuena.

Nada menos que una MÁQUINA DE COSER SINGER Bobina Central regala BUSUTIL a sus parroquianos.

PUEDEN VERLA

la cifra 100 en números grandes, debajo del uno y del segundo cero se ven dos pequeñas manitas blancas ligeramente curvas en los legítimos, que no aparecen en los ilegítimos.

Conjuntamente.—El billete falso es de una tonalidad en su fondo más oscura que la de los legítimos y el papel parece más satinado y lujoso.

Por lo demás, el grabado no puede ser más perfecto.

—Ha llegado á Valencia el heroico teniente de infantería don Gabino Otero, que tan bizarramente se batió en los campos del Rif, por lo cual está propuesto para una recompensa.

Nuestro saludo al distinguido amigo señor Otero, a quien recordamos muchísimo en Castellón las numerosas amistades que conquistó cuando formó parte de la guarnición de la plaza.

—Se ha reanudado con mayor intensidad el régimen ventoso iniciado hace unos días, y que parecía haber desaparecido.

Durante todo el día de hoy, ha soplado un vendaval horrible, levantando espesas nubes de polvo que causaban grandes molestias á los transeúntes.

La temperatura ha descendido sensiblemente, haciendo un frío crudo.

—Se ha dispuesto que por la policía se ejerza escrupulosa vigilancia en la línea del ferrocarril del Norte y que en el trayecto comprendido dentro de los límites de la provincia se preste servicio por los vigilantes del cuerpo en todos los trenes.

—Ha dado á luz felizmente una hermosa y robusta niña, la apreciable esposa de nuestro querido amigo, el joven concejal de este ayuntamiento don Ramón Castell.

Tanto la madre como la hija siguen sin novedad.

Reciban los venturosos padres de la recién nacida, nuestra más sincera enhorabuena por tan fausto suceso.

—Caldó granulado Maggi. Casa Tarrega.

—El señor gobernador civil ha reiterado órdenes severas á la policía, para que persiga sin descanso á la gente maleante que existe en esta capital constituyendo un serio peligro para la seguridad pública.

La enérgica actitud del señor Settler en este asunto, merecerá seguramente el aplauso del vecindario.

—Se ha ordenado la formación del Censo del ganado caballar en toda España, á cuyo fin se han enviado á los alcaldes los impresos necesarios, debiendo estar en poder de la junta provincial de dicho Censo en 10 de Febrero, ya requisitados.

—Ha sido trasladado á Soria, el activo Inspector jefe de vigilancia de esta capital, don José de Ibarra Fernández.

Para sustituirle en el referido cargo, ha sido nombrado don Jaime Martín Cantero, que en la actualidad presta sus servicios en Cartagena.

—Circulan monedas falsas de dos pesetas, cuyo año 1879 y busto de Alfonso XII.

—El AGUA DE BENASAL, se vende en la farmacia de Juan Castelló.—Calle del Pueblo, 13, Castellón.

—Ha regresado á Madrid desde Valencia, el exdiputado á Cortes por Lucena y distinguido amigo nuestro, don Vicente Cantos.

—Las misas celebradas esta mañana en la iglesia arcepresbital en sufragio del alma de la que fué amantísima esposa de nuestro respetable amigo don Cayo Gironés, han estado concurridísimas.

Renovamos en este día al señor Gironés el testimonio de nuestros sentimientos.

—A pesar del mal tiempo reinante, en el puerto no se han suspendido las operaciones de embarque.

Esta tarde había á la carga un vapor para Manchester.

—TOS de los Niños: Catarros, Coque-luche, Tos ferina y toda clase de Tos de los niños, se cura radicalmente con el anticatarral Roselló.

—Farmacias y droguerías.

—Restablecido de su dolencia, ha marchado hoy á Teruel, para incorporarse

á su Regimiento, el sargento de Otumba, don Mariano Antón, hijo de nuestro respetable amigo, el comandante de T.ª de Infantería del mismo apellido.

Celebramos el restablecimiento del simpático Antón y que tenga un feliz viaje.

—Para el próximo día 30 está anunciada la elección parcial de un diputado por el distrito de Lucena-Viver.

Como candidato con el carácter de adicto, se presenta el exdiputado provincial don Joaquín Asensio Alellano, apoyado por las fuerzas liberales de ambos distritos.

Esta mañana ha visitado el señor Asensio en su despacho oficial al señor gobernador civil, ofreciéndole sus respetos al señor Settler y manifestándole su incondicional adhesión á la política que sustenta el partido liberal.

Como el partido conservador no presenta candidato frente al señor Asensio, éste será proclamado diputado el próximo domingo con arreglo al artículo 29 de la vigente Ley electoral y por consiguiente no habrá necesidad de hacer elección.

Hemos oído asegurar á personas que de ello pueden estar bien enteradas, que próximamente se reunirá el pleno de la Diputación provincial y que entre otros asuntos declarará en dicha reunión la vacante producida por renuncia del diputado provincial don José Fabra, convocándose por consiguiente á nuevas elecciones por el distrito de Lucena-Viver para cubrir la referida vacante.

También hemos oído asegurar que el partido liberal de dicho distrito presentará un candidato de arraigo en el mismo y como los conservadores no presentarán tampoco candidato, será igualmente proclamado dicho candidato diputado con arreglo al referido artículo 29.

—Sepas Maggi. Casa Tarrega.

—Mañana marchará á Madrid, el electo Inspector de vigilancia de Soria don José de Ibarra.

Por lo precipitado del viaje no puede despedirse personalmente, como sería su deseo, de sus amigos, por lo que nos envía la despedida nosotros desde estas columnas.

Queda complacido el señor Ibarra y feliz viaje.

—Mañana debut «Bross», con sus perros musicales.

—Nicolaú é hijo, dentistas.—González Chermá, 155.—Extracciones indoloras por el procedimiento.

MUNICIPALES.

Mañana á las diez se celebrará tribunal gubernativo presidido por el teniente alcalde don Domingo Galofre.

ESCOLARES.

En la reunión que celebró ayer en Madrid la Junta Central de Instrucción pública se acordó nombrar una comisión, compuesta de vocales de la misma, para que proceda al estudio y formación de un proyecto, que someterá á la aprobación de la misma, respecto á que se modifiquen las disposiciones vigentes actuales sobre la manera de proveer las escuelas interinamente.

—Para mañana á las once y de segunda convocatoria se reunirá la junta local de primera enseñanza.

—Por los maestros de esta provincia se ha votado la junta de la Asociación provincial, resultando elegidos:

Por Castellón, don Joaquín Castelló. Por Alcoceber, don Manuel Ajado. Por Lucena, don Vicente Artero. Por Morella, don Esteban Sánchez. Por Nules, don Enrique Gironés. Por San Mateo, don Esquivel Torrijada.

Por Segorbe, don Alejandro Lopez. Por Vinaroz, don Enrique Martínez. Por Viver, don Enrique Moner. Tesorero, don Benjamín Ballester. Secretario, don Francisco Benedito.

Los señores vocales representantes de los partidos se servirán dirigirse á don Joaquín Castelló en carta postal, emitiendo su voto por los cargos de Presidente y Vice de dicha Asociación provincial.

Los Chassis de Turismo ó Industriales DELAHAYE mantienen su superioridad 84 MEDALLAS DE ORO, UN CENTENAR DE PRIMEROS PREMIOS, DIPLOMAS DE HONOR, 5 GRANDES PREMIOS, & & En 1900 Concurso de Turismo y de Consumación: Primer premio. 1901 Concurso de Consumación París Roubaix: Primer premio. 1901 Concurso de Consumación, Ministerio de Agricultura: Primer premio y Medalla de oro. 1902 Concurso de Consumación, Ministerio de Agricultura: Gran premio y Medalla de oro. 1905 Concurso del Ministerio de la Guerra: Primer premio. Proveedor privilegiado. 1907 Concurso del Ministerio de la Guerra: Primer premio. 1909 Último Concurso de Vehículos Industriales bajo el control del Ministerio de la Guerra. Cuatro coches inscritos Cuatro coches primados DOS MEDALLAS DE ORO Las más altas recompensas. -- MEDALLA DE PLATA Los Camiones DELAHAYE son los mejor concebidos, los más sólidos, los más seguros y detentan los récords de la economía y consumación. J. M. VALLET Y C. TALLERES DE REPARACIONES PARA AUTOMÓVILES DE TODAS MARCAS Stock Michelin. - Paseo San Justo, 149 - BARCELONA (Teléfono 3 921) - Dirección tel. gráfico: «Automóvil»

MILITARES.

De real orden se han dispuesto las instrucciones con sujeción á las cuales se ha de efectuar en las regiones respectivas el embarque de los reclutas destinados á las guarniciones de Ceuta y Melilla.

Los de la tercera región embarcarán en Valencia, donde el día 6 del próximo Febrero se hallarán todos los buques necesarios para ello.

Los de otras regiones embarcarán en Málaga y Algeciras, aprovechando los vapores corrientes.

En Valencia embarcarán 660 reclutas para Ceuta y 1.555 con destino á Melilla.

—El nuevo teniente de la guardia civil don Eduardo Paris Pitarco ha sido destinado á la 2.ª compañía de la comandancia de Lérida.

JUDICIALES.

Don Adalberto Taboada Alabau, Jefe de instrucción de Castellón de la Plana y su partido.

Por el presente edicto, se cita y llama á las personas que hubiesen notado la falta de cuatro pedazos de tubería de plomo de un metro, setenta y cinco, sesenta y treinta centímetros de largo cada uno, respectivamente; dos grifos de bronce uno grande y otro pequeño, una placa rosca del mismo metal y una botella de vidrio, de alguna de sus propiedades, para que comparezcan dentro del término de diez días siguientes al de la inserción del presente en el Boletín oficial de esta provincia y periódicos de esta capital, ante este juzgado, con objeto de prestar declaración.

Pues así lo tengo acordado por providencia del día de hoy en el sumario que me halla instruyendo sobre hurto é insultos á los agentes de la autoridad, contra Juan de Dios Expósito.

Dado en Castellón á 19 de Enero de 1910.—Adalberto Taboada.—P. S. M., Camilo Marín.

TEATRALERIAS.

En el elegante teatro de la sociedad Obrero-Industrial Teatral, se celebrará el próximo domingo una agradable velada, poniéndose en escena las aplaudidas obras «La macla del juicio», «Juvantute» (sic) y «A la Magdalena», zarzuela esta última de costumbres locales, original de don Clemente Guaitar la letra, y música del señor Sabat, que con tanto éxito se estrenó en la anterior temporada.

—Mañana debutará en el teatro Principal la gran atracción procedente del Circo Alegre de Valencia, «Bross», con sus perros musicales, que no dudamos llamarán la atención del público.

Además se exhibirán seis películas de gran novedad y éxito.

EN LA DIPUTACION.

Mañana celebrará sesión ordinaria la Comisión mixta de reclutamiento de esta provincia para resolver incidencias de quintas correspondientes al reemplazo del año actual y revisión de 1907 y 1908.

—Esta mañana ha celebrado sesión extraordinaria la Comisión provincial, entendiendo en varios expedientes electorales.

Mañana publicaremos el extracto de los acuerdos recaídos.

Sucesos del día EN MORELLA.

Una bravia. María Guimerá Ripollés sostuvo cierta cuestión con un conocido Bernardino Boix Listerri, y agotados ya todos los argumentos persuasivos, apelió á la fuga, causándole una herida en la nariz de pronóstico reservado.

Ahora que le vayan al Bernardino con lo de manos blancas no ofenden...

EN SIERRA ENCARCERAN. Sobre un homicidio

Ha sido detenido Luis Pitarco, autor del homicidio perpetrado en la parroquia de Gerósimo Beltrán, cuyos hechos ya hemos apuntado en nuestro número de ayer.

La detención la llevó á cabo una pareja de la benemerita en la taberna de Vicente Meliá, donde aquél se refugiaba una vez cometido el delito.

Interrogado el Pitarco, se confesó autor del hecho, manifestando que el cuchillo con que llevó á cabo su cobarde agresión lo había entregado á un amigo suyo.

Según parece, antes del homicidio y el Pitarco, había surgido cierta cuestión aquella misma tarde en la taberna antes mencionada, no pasando la cosa á mayores, gracias á la amistosa intervención de algunas personas.

Sin revelar sus sentimientos respecto al criminal, salió poco después que su víctima, y alcanzándolo cuando en compañía de su mujer cruzaba la calle de la Fuente, se abanzó súbitamente sobre el Beltrán, hundiéndole el cuchillo en el cuello.

Al reconocer el cadáver se vió que éste presentaba una tremenda herida en el cuello, mortal de necesidad.

El agresor después de prestar declaración ingresó en la cárcel.

Coz fatal

La víctima del sensible accidente de que dimos cuenta ayer, se llama María Beltrán, de 16 años de edad, habitante en la maría de Esteve, de este término municipal.

El estado de la infeliz muchacha es desesperado.

Desgracia

El vecino Avaro Mas Mateu, tuvo la desgracia de caer del mulo que montaba, fracturándose el brazo izquierdo.

Los médicos le practicaron la primera cura, calificando de grave la lesión.

VALL DE UXÓ. Robo

Han sido detenidos tres sujetos llamados Victoriano Díaz, Pedro Sanchez y Claudio Díaz, que en la madrugada de ayer penetraron en una finca del camino de Nules, ajuando siete gallinas.

Los tres ratelillos, ingresaron en la cárcel á disposición del juez.

EN ARTANA. Amenazas

En el camino de Burriana se encontraron Juan Galiart Vilalba y José Lidó Esteve, quien sacando un enorme cuchillo profirió tremebundas amenazas contra el primero, intentando agredirle.

Ante la bélica actitud del guapo, el Galiart salió de estampía, persiguiéndose en el cuartel de la guardia civil y denunciando el hecho.

En la Audiencia

Causa por atentado. Ante el tribunal de derecho de esta Audiencia han comparecido hoy I. P. y S. C. á quienes el ministerio público considera autores de un atentado.

El hecho que dió origen á la causa por lo que los procesados han tomado asiento en el banquillo, ocurrió en el mes de Agosto de 1908 y según la calificación fiscal, aquellos faltaron de palabra á los agentes de la autoridad.

EN TORTOSA. Madras entrarán las Cuarenta Horas en la Iglesia de Santa Clara.

Registró el Ayuntamiento se han hecho las siguientes inscripciones: Registradas.—José Antonio Arroyo Roel, Caballeros 11.

Registradas.—José Busto Fells, 4 días, Casa expósito; María Martínez Lorena, 89 años, Hércules 5; María del Pilar Rojo Rubio, 63 años, Cardona Vives 31.

CINE DE LA PAZ. ESPECTÁCULOS

Programa para hoy. Por el día; Caprichos de la fortuna; Uta casa en reparación; Fiesta del cincuentenario de Y. Kama; Recompensa de una buena acción; Carrera del pañuelo.

Guerra á los farsantes

Es ya intolerable el incremento que va adquiriendo el curanderismo en todas sus formas y aspectos y el desprecio con que el primer charlatán sin título ni práctica profesional, y podría añadirse sin aprensión ni vergüenza, anuncian con verdadero desprecio la curación de las hernias por antiguas y voluminosas que sean; y para mejor oazar á los incautos, con cinismo sin igual garantizan la curación radical, en todos los casos y edades.

A charlatanes de ese jaez cabría preguntarles, para confundirlos: ¿Y á usted quién le garantiza?

Consulten éstos con su médico, que no les engañará, y desprecien falsas promesas de curación que yo afirmo que en muchos casos no pueden cumplir esos farsantes.

Don José Pujol

cirujano especialista en la curación de las hernias, con 20 años de práctica en la casa Clauselles de Barcelona y su establecimiento en Reus muy conocido en esta capital tras once años de visitarla todos los meses recomendado por el buen concepto que de él tienen los señores médicos y por el testimonio de las curas realizadas, continuará visitando en Castellón el 29 de cada mes en el Hotel de la Paz (antes «Igualadina»).

Bragueros de todas clases lo más práctico y moderno para la curación ó retención de las hernias por crónicas ó rebeldes que sean.

Especialidad en braguitos de caucho para la pronta curación de los tiernos infantes.

Tirantes ortopédicos para evitar la curación de espaldas. Fajas hipodérmicas para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

HORAS DE CONSULTA: De nueve á una y de tres á siete, saliendo en el correo de la noche.

EN TORTOSA. Visitará el 30 de cada mes de 9 á 1 en la Fonda Barcelonesa, saliendo en el correo de la tarde.

Los demás días en su establecimiento ortopédico La Cruz Roja REUS—16, Montgròs, 15.—REUS.

Balneario del Avellá (TÉRMINO MUNICIPAL DE CATÍ)

Habiendo decidido sus dueños arrendar dichos establecimientos para las temporadas de 1910 y sucesivas, lo hacen público para que los que quieran arrendarlo se dirijan á don Antonio Oliver en esta capital y á don Enrique Bosch, en Benicarló.

Enfermedades de los OJOS Dr. MARÍN

PLAZA PAZ, 8—CASTELLÓN

ACE... El más leccionados Superior siendo el resto cuando no sea... Sociedad... Seguros... Quinta... Centro... LA... Apartado... Seguros... Redención en la... LA MUNDIAL... Autorizado p... Delección g... Ciscar, letra P... Inspector p... Sub-Direc... CASTELLÓN... Pul... El pienso más... dos, ya se consi... Veinticuatro... Socied... Se remiten... Agente en V... Depósito en... ÚLTIM... FOR TALEGR... (S...)... La entrad... Cundo el entu... fuerzas que m... un recibimiento... concretar en u... formación teleg... tales preparad... que harán cada... tanto corporaci... gachme ó gu... Pero como, e... hacer informac... re, hemos de c... siendo que de...

JAMES NBS Procedente de una liquidación ofrece Grandioso Saldo de bordados en piezas de 7 varas á precios increíbles. Por fin de temporada grandes rebajas en todos los artículos—CUATRO ESQUINAS

Aceite de hígado de Bacalao GEVE

Clase virgen extra

El más abundante en principios activos, pues los bacalao de donde se extrae son seleccionados entre los que ofrecen mejores condiciones de nutrición.
Superior á todos los emulsiones, pues éstas sólo contienen escasa cantidad de aceite, siendo el resto sustancias necesarias para emulsionarlo, de acción completamente inútil cuando no perjudicial.
Siendo el ACEITE GEVE obtenido por presión suave, está exento de residuos orgánicos á los que deben las clases comerciales su gusto y su olor repugnantes.
El aceite de hígado de bacalao es uno de los más preciosos agentes que curan la medicina, y la relación de sus magníficos efectos ocupa extensas páginas en los tratados de terapéutica. Por **debéis confiar del que se presenta en el comercio**, pues siendo el consumo superior á la producción, **la mayoría es falsificada**. Si queréis estar seguros de una pureza absoluta y perfecta elaboración, debéis exigir la marca GEVE con envase original, y que está garantizado por el análisis de empuñados químicos, cuyos certificados acompañan á los frascos.



PÍDASE EN TODAS LAS FARMACIAS
Depósito en Castellón: DROGUERÍA DE JOSÉ ROYO, COLÓN, 64
Drogueria General: FARMACIA VERGES.—TORTOSA

A los padres de familia

"La Previsión Andaluza"

Sociedad Anónima de Seguros, domiciliada en SEVILLA Constituida legalmente

Seguros de Quintas para el año 1910

Por 800 PSETAS sin más gastos ni desembolsos, garantizamos el importe de la redención 1.500 pesetas á aquel mozo que le corresponda ser soldado en razón al número obtenido en el Sorteo.
Los excedentes de cupo que en el curso de la responsabilidad militar (12 años) fuesen insuficientes á cubrir bajas naturales, igualmente se le entregaran las 1.500 pesetas importe de la redención.
También contratamos en dos, tres y cuatro plazos, pudiendo depositar las 800 pesetas en el Banco de España ó en poder de persona de reconocida responsabilidad, aunque sea en el mismo pueblo donde reside el contratante.
Esta Sociedad además de su capital social que tiene desembolsado, tiene constituido en el Banco de España y á disposición del Excmo. Sr. Ministro de Fomento, curso garantido, el depósito que exige la nueva Ley de seguros de 14 de Mayo de 1908, como lo podrán comprobar por la «Gaceta de Madrid» de 2 de Septiembre de 1909 número 245 páginas 443.
También tiene previsto en sus pólizas las contingencias de un llamamiento total de menos é implantación del servicio obligatorio: por lo tanto los padres de familia que aseguran sus hijos en esta Compañía no sufriran el menor quebranto en sus intereses, caso de que dicho servicio se implantase.
Para contratarse diríjense á nuestro Sub Director, DON FRANCISCO BALAGUER, plaza de la Paz, núm. 8, principal.—CASTELLÓN.

Quinta de 1910

Centro de redención a metálico

A cargo de D. Antonio Boixareu Cleverol - (Fundado en 1880)

Capital asegurado en Arcas del Tesoro por redenciones de mozos que antes del Sorteo se suscriban en este Centro, el más antiguo y acreditado de cuantos se dedican á esta clase de operaciones.
Este Centro ha redimido solo y únicamente en 1909, 236 mozos habiendo pagado por ello 354.000 pesetas.
Además del Depósito de garantía exigido por el ministro de Fomento por R. O. de 16 de Enero de 1909, aumentando 50 pesetas sobre el coste de las antes citadas pólizas, á la de completar en el acto de contratar hasta las 1.500 pesetas coste de la redención.
Para suscribirse, diríjense al Centro y en Castellón á don Ramón Castell, calle de González Chermá, 142 y señores Viuda de Gironda y Salvador.
(Autorizado este anuncio por la Comisaría de Seguros, fecha 3 de Diciembre de 1909.)

LA MUNDIAL

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS

Apartado 397 - Jovellanos, 5. MADRID - Teléfono 2.815

AUTORIZADO POR REAL ORDEN DE 8 DE JULIO DE 1909
INSCRIPTA EN EL REGISTRO ESPECIAL DEL MINISTERIO DE FOMENTO

CAPITAL 1.000.000 de pesetas suscripto.
250.000 pesetas desembolsado.

Seguros de Quintas © Sorteo de 1910

Prima: 815 pesetas

Redención en todo caso del servicio de guarnición. Se devuelven las primas cobradas, más el interés del dinero, en todos los casos de redención legal.
LA MUNDIAL ha cumplido exitosamente las condiciones de sus Pólizas en el Reemplazo del año 1909

Autorizado por la Comisaría General de Seguros en 24 Noviembre de 1909

Delegación general de Valencia, Castellón, Baleares y Aibacete, oficio de Ciscar, letra P, principal.—VALENCIA.
Inspector provincial, José Herrero.
Sub-Director, don Ramón Martíá.—Plaza de Castelar, Fondo «La Peña»—CASTELLÓN.

Pulpa Melazada

El pienso más económico y más práctico que se conoce para toda clase de ganado, ya se considere como elemento de energía, ya como alimento de engorde.
Veinticuatro kilogramos de azúcar próximamente por cada cien de peso total

Fabricación exclusiva

DE LA

Sociedad General Azucarera Española

ALARCÓN, 3, MADRID

Se remiten muestras ó instrucciones gratis á quien las desee.

Agente en Valencia: R. Guillén Sol, Colón, 44, bajo.

Depósito en Castellón: Pablo Molina, calle de San Vicente.

ÚLTIMA HORA

FOR TELEGRAMA Y TELEFONO

(SERVICIO DE LA NOCHE)

Madrid 21 de Enero.

La entrada de las tropas

Cuando el entusiasmo por rendir á las fuerzas que mañana entraran en Madrid un recibimiento triunfal. Es imposible concretar en unas cuantas líneas de información telegráfica los mil y mil detalles preparados, é ir recordando lo que harán cada una de las más importantes corporaciones ó sociedades, organizaciones ó grupos madrileños.

Pero como, completa ó no, se ha de hacer información de lo que se prepara, hemos de comenzar la de hoy, diciendo que de madrugada llegaron á

Carabanchel un escuadrón de Lusitania; una batería del segundo regimiento de montaña, una compañía de Administración; militar, y otra de aerostación, con la que se hallará completa la brigada de cazadores.

Ha comenzado en Madrid la construcción de arcos de triunfo. Serán varios, y como por los bocetos puede verse, todos muy artísticos.

El entusiasmo por nuestros bravos soldados no se limitará á recibirlos con el afecto que de cuanto hemos dicho se desprende, sino que se les preparan varios obsequios particulares. Así los empresarios del teatro Real darán una función repartida por todas las localidades, excepto el abono, entre los j. f. c. oficiales y soldados expedicionarios. El espectáculo constará de la ópera «Colomba» y los bailes de Hamlet.

XII. Únicas tropas del ejército vencedor que desembarcarán en Cádiz.

Se están instalando grandes arcos de triunfo. El día de la llegada de dichas fuerzas, gran número de músicos recorrerán la capital ejecutando alegres pasacalles, y todos los balcones ostentarán colgaduras.

Regalo de insignias

La secretaría y personal de redacción del «Diario de sesiones del Congreso», han acordado regalar por suscripción á los señores Dato y Canalejas las insignias del collar de Carlos III con que van á ser favorecidos.

Lotería Nacional

Los primeros premios

Madrid 21 á las 13-48.

En el sorteo celebrado hoy en Madrid, han sido favorecidos con los primeros premios, los números siguientes:

Con 150.000 pesetas
El número 35.005 (Barcelona)
Con 60.000 pesetas
El número 37.073 (Soria)
Con 40.000 pesetas
El número 37.529 (Huelva)
Con 1.000 pesetas
Los números 20.850—6.882—14.964
5.714—18.620—845—37.388—2.108
37.976—38.728—19.930—32.603
25.508—39.301—4.448—12.462
28.848—11.458—34.253—30.417
33.072—5.821—30.583—15.733
12.922—20.970—21.673—27.369
30.184—31.701—8.302—397—35.827
39.365—33.727—31.106—18.701.

Mencheta.

Conferencias

Telefónicas

Agencia MENCHETA

(SERVICIO DE LA TARDE)

Madrid 21 á las 17'5.

Bolsa de Madrid

Francos, 7'05.
Libras, 26'95.
Amortizables, 102'30.

Alta recompensa

Una caracterizada ministerial asegura que el día del santo del Rey firmará don Alfonso el decreto concediendo la cruz de orden de San Fernando al general Marías, pensionada con 6.000 pesetas anuales.

Olumba

El Diario oficial del ministerio de la Guerra, publica una disposición ordenando cese en la comisión de servicio que presta en el ejército de operaciones de Melilla el médico primero del Regimiento de Olumba, don Pascual Pérez Carbonell.

Nombramiento

La «Gaceta» inserta una Real orden nombrando secretario interino de la Sección Scribitaria del puerto de Buziana á don José Buades Vidal.

HSBLA MORET

El señor Moret, ha estado esta mañana hablando con los periodistas, adelantándoles varias noticias sobre los preparativos que se hacen para recibir á la brigada de cazadores que hará mañana su entrada triunfal en esta Corte.

Hoy han quedado instalados los arcos y las tribunas.
En la del ministerio de la Gobernación, presenciara el desfile la Comisión del ayuntamiento de Valencia que como es sabido se encuentra en esta Corte para ofrecer un vagón de flores á los soldados en nombre de aquella capital.

En la del palacio de la Presidencia se colocan los exministros, senadores y diputados.
El cuerpo diplomático levanta una tribuna.
También se está construyendo otra por cuenta del Centro Hispano-Marroquí.

Príncipe enfermo

Ha sufrido un resaca el Príncipe de Battemberg, hermano de la reina deña Victoria.

Banquete en Palacio

El banquete que se celebrará esta noche en Palacio asistirán los generales Tovar y Alfau y los jefes de los batallones expedicionarios.

A Sevilla

Esta mañana ha estado á despedirse de SS. MM. el Coronel de la Realza Real que marchará esta noche á Sevilla.

Los funerales

El día 25 se celebrarán las fúnebres en la iglesia de San Francisco el Grande, en sufragio de los muertos durante la última campaña en el campo de batalla.
Reventarán gran solemnidad.

Confirmación

Esta mañana han sido confirmados los hijos de los Reyes y los de la infanta María Teresa.

El acto se ha celebrado en la capilla de Palacio.

El consejo de ayer

A pesar de la impenetrable reserva que guardaron los ministros á la salida del consejo celebrado ayer en Palacio, se sabe que éste revisó bastante importancia, dando cuenta el general Luque á sus compañeros de los trabajos realizados en Melilla por la Junta de Defensa, que hace pocos días regresó á España.

Los informes recibidos por la Junta de Defensa no se conocen todavía en sus detalles, pero se sabe que en Melilla una guarnición que no sea menor de 25.000 hombres, para atender á las necesidades de las posiciones últimamente conquistadas.

Cacería

Hoy ha estado nuevamente de cacería en el Pardo S. M. el Rey.

Conferenciando

Antes de marchar don Afonso á dicho real sitio confirió extensamente con el señor Moret.

¿No sea de qué tratarían ambos en su entrevista?

Escases de noticias

Hay gran escasez de noticias.
Los círculos políticos desanimados.
Todo lo absorbe la entrada de los cazadores de Madrid que se celebrará mañana.

DE BARCELONA

Weyler

Ha marchado á Figueras el Capitán general de esta región don Valeriano Weyler, para asistir á la reunión de una comisión religiosa que se celebrará mañana en aquella población, para solemnizar el centenario de la muerte del heroico general Alvarez de Castro.

Le acompaña en el viaje un ayudante suyo.
El marqués de Tenerife regresará mañana probablemente á Barcelona.

Cuestión resuelta

Ha quedado solucionada satisfactoriamente la cuestión promovida por fondistas y comercios de esta capital.

Aniversario

Los voluntarios catalanes de la guerra de África de 1859 hacen trabajos para celebrar el día 4 del próximo mes de Febrero el 50 aniversario de la batalla de Tetuán.

Viajeros

Ha marchado á París por asuntos profesionales, el señor Puig de Asprey.

Al porque de Saná los marqueses de Maizano.
Ha llegado á esta capital el diputado don Emilio Riu.

Enfermo

Se encuentra enfermo el obispo de la diócesis doctor Llaguarda.
Su estado no inspira cuidado.

Mitín católico

La Junta Diocesana de Acción Católica, ha invitado á todas las Juntas federadas al mitín del domingo para protestar de la reapertura de las Escuelas laicas.

La actitud de Maura

Los amigos del jefe del partido conservador aseguran que el señor Maura no aceptará en modo alguno el Toisón de oro, fundando su negativa en que no quiere ninguna merced que vaya referendada por el señor Moret.

Estas manifestaciones de los allegados del señor Maura son comentadísimas, pues ello demuestra que la imitable hostilidad entre dicho señor y el jefe del partido liberal sigue como antes.

Los capitanes generales

Probablemente mañana pondrá el general Luque á la firma del Rey el decreto de provisión de los capitanes generales, recaeando los nombramientos en los generales Weyler y Polzuirja.

Los carlistas

Los partidarios de don Jaime niegan que éste se proponga publicar por ahora ningún manifiesto, relacionado con la actual situación política, asegurando que ya lo hará, cuando haya motivo para ello.

Pignatelli

Dicen de Alicante que es muy visitado en aquel castillo el señor Pignatelli por lo que se han extremado las precauciones no permitiéndose la entrada en el castillo á ninguna persona que no vaya provista del pase del gobernador de la plaza.

Elecciones en Inglaterra

Los últimos datos conocidos hasta las doce de anoche son los siguientes:
Conservadores, 64.
Liberales, 138.
Laboristas, 28.
Independes, 53.
El gobierno ha obtenido una mayoría de 58 votos.

Mencheta.

Quintos de 1910

Banco Aragonés

Sección de Seguros

INSCRIPTA EN EL REGISTRO OFICIAL POR R. O. DE 8 DE JULIO DE 1909

Esta Sociedad admite contratos de seguros de quintas en condiciones sumamente ventajosas para los asegurados.

Prima, pesetas 825

Gastos póliza y derechos Estado, 9 pta.
Pídase antecedentes á los directores de Valencia, Alicante y Castellón

Casanova é Hijos

Paz, 5, pral., Valencia

Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría General de Seguros con fecha 18 Diciembre 1909.

DINERO

del 4 al 5 por 100 anual, con hipoteca sobre fincas con grandes ventajosas amortización.
Razón, Libertad, 10.

